

ABSTRAK

Novia Sartika. 02469/2008.”Konsep Diri Mahasiswi yang Bergabung Dalam *Hijabers Community Padang*”. Skripsi. Mahasiswa Jurusan Sosiologi. Program studi pendidikan Sosiologi-Antropologi. Universitas Negeri Padang. 2013.

Hijabers Community Padang (HCP) merupakan sebuah komunitas Islam yang terdiri atas wanita-wanita berhijab yang berada di Kota Padang. Hijab merupakan sebutan lain untuk jilbab kontemporer yang saat ini marak di kalangan wanita muslimah, HCP lahir menjadi referensi grup bagi masyarakat karena tampilan yang berbeda dari komunitas Islam lainnya, yaitu dengan membawa simbol (hijab) pada komunitas mereka. Hal ini membuat anggapan masyarakat terhadap HCP berubah menjadi komunitas yang hanya menampilkan *fashion* berhijab saja, ditambah pula dengan penampilan, gaya hidup, latar belakang ekonomi menengah ke atas para anggota HCP yang menjadikan komunitas ini dikategorikan komunitas sosialita. Oleh karena itu peneliti tertarik melihat konsep diri anggota HCP yang masih berstatus mahasiswi, dengan pertanyaan penelitian apa konsep diri mahasiswi yang bergabung dalam HCP? Tujuan penelitian ini adalah untuk mengungkap apa konsep diri mahasiswi yang bergabung dalam HCP.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori interaksi simbolis yaitu “diri” oleh George Herbert Mead. Diri merupakan internalisasi seseorang atas apa yang telah digeneralisasi orang lain. Dia merupakan produk dialektasi dari “I” (implusif dari diri) dan “Me” (diri sebenarnya) dari manusia. Konsep diri itu bisa terbentuk lewat simbol atau isyarat dari masyarakat lewat proses interaksi yang ditafsirkan oleh “Me” dan “I” menjadi bentuk realistik berupa sikap atau tindakan spontan individu terhadap orang lain yang terkadang tidak diramalkan oleh diri.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian interaksionisme simbolik. Informan penelitian ini berjumlah 32 orang. Teknik pemilihan informan dilakukan dengan teknik *purposive sampling*. Pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi non partisipasi, wawancara mendalam untuk mendapatkan data yang peneliti inginkan. Analisis data penelitian ini dilakukan dengan menggunakan model interaktif yang dikembangkan oleh Mathew Miles dan Huberman.

Hasil dari penelitian menunjukkan ada 5 konsep diri mahasiswi yang bergabung dalam HCP, yaitu (a) saya kreatif, terlihat dari hijab, *fashion*, usaha-usaha buatan tangan yang mereka miliki, (b) saya *fashionable*, terlihat dari bagaimana mereka memadupadankan setiap penampilan, (c) saya pribadi yang tenang, terlihat dari bagaimana mereka bersikap, maupun saat menyelesaikan permasalahan komunitasnya. (d) saya religius, terlihat dari tindakan agama yang mereka lakukan, dan dijadikan prioritas dalam komunitas ini. (e) saya percaya diri, terlihat dari bagaimana mereka berbicara maupun berpakaian.